

Extrait du Cavalier d'extérieur, randonneur, tréciste amateur

<http://yplaton.free.fr>

Au début était la randonnée

- Mes carnets de TREC - Historique -

Date de mise en ligne : vendredi 15 dcembre 2006

Description :

Mes débuts à cheval

Cavalier d'extérieur, randonneur, tréciste amateur

La randonnée m'a tout appris, le respect du cheval, l'autonomie, les responsabilités ...

1977

Je commence à monter à cheval, j'ai alors 12 ans. Mes parents n'ont pas les moyens de me payer des cours d'équitation, surtout en banlieue parisienne. En accord avec le médecin de famille, ils ont attendu mes 12 ans pour m'envoyer en colonie où j'ai découvert l'équitation chaque matin pendant 2 semaines. A l'issue de ce séjour, et après avoir pris l'avis de mes moniteurs, ils m'ont autorisé à acheter un cheval : j'ai la chance d'avoir des grands parents et un oncle à la campagne qui acceptent de prendre en pension mon cheval.

En juin de cette année, un poulain d'un an, à moitié sauvage, arrive à La Rochetalière, sur la commune de St Germain dans la Vienne. Nous l'avons choisi dans un troupeau de poulains présentés comme des Connemara. Deux ans plus tard, à la réception des papiers, nous apprendrons qu'il s'agit en fait d'un croisement Connemara- Anglo Arabe, ce qui m'arrangera par la suite compte tenu de ma taille (il toisera 1,55 m et moi 1,83 m). En même temps que la race, nous avons découvert son nom : KOOL V. Entre temps, il a bien fallu le nommer et mon choix s'est porté sur Ouragan, Tornade étant déjà pris par le cheval de ZORRO (j'ai 12 ans !!!).

Mon expérience des équidés est très limitée. Malgré tout, j'entreprends le débouillage d'Ouragan et son éducation dans la campagne, ne disposant pas d'autres structures plus classiques. Mes premières promenades se sont faites accompagné de mon oncle en vélo si bien que longtemps après, Ouragan continuera à suivre volontiers les cyclistes, ce qui peut poser problème quand on n'y pense plus.

N'ayant pas de structures à ma disposition, c'est tout naturellement que je me tourne vers l'équitation d'extérieur.

Parallèlement, je m'adonne très jeune aux joies de la lecture de cartes et à l'application en extérieur : mes premières cartes étaient un héritage de Cassigny, au 1/50000 et sans courbes de niveau, juste des ombrages pour toute indication de relief.

1981

A 16 ans, je monte un an en balade à Maisons Laffitte, la monitrice m'initie alors aux joies de l'obstacle en extérieur, avec les obstacles naturels de la forêt de Maisons Laffitte.

Cette année là, je pars pour ma première randonnée de deux jours, seul avec mon cheval.

1982

Je pars en randonnée une semaine avec Véronique et nos chevaux, préparatoire à la randonnée de l'année de mes 18 ans

1983

Je pars, toujours avec Véronique, Ouragan et Néos (un cheval de location pour Véro) pour La Rochelle, première vraie randonnée en totale autonomie.

Au début était la randonnée

1984

Pour mes 19 ans, j'attaque la randonnée en solitaire et ma première participation à l'Equirando (PARTHENAY, 1984) et plus de 700 km.

1985

A nous le plateau de Millevache, départ et retour à St Germain, toujours en solitaire.

1986

Deuxième Equirando (BRIVE LA GAILLARDE) avec celle qui deviendra ma femme, Valérie.

Nous sommes transportés au retour de Brive par Marie Jo GRACIENT : première rencontre avec cette grande famille du TREC. A l'époque, Tristan était encore bien jeune et commençait juste à monter à cheval.